

PRESSEINFORMATION | 30. DEZEMBER 2025

Digitale Kreisverwaltung: Online-Dienstleistungen machen Behördengänge einfacher

Der Landkreis treibt die Digitalisierung der Verwaltungsleistungen weiter voran. Nachdem 2025 das neue Serviceportal der Kreisverwaltung an den Start gegangen ist, in dem zahlreiche Online-Dienstleistungen zentral gebündelt sind, werden 2026 weitere Angebote digitalisiert. So wird unter anderem die Möglichkeit bestehen, den digitalen Fahrzeugschein per QR-Code in der Zulassungsstelle zu beantragen. Inzwischen sind im Straßenverkehrsamt nahezu alle Dienstleistungen digitalisiert – vom Fahrzeug an-, um- und abmelden bis hin zum Führerscheinantrag.

Landrat André Schröder:

„Die Verwaltung wird immer digitaler und ist somit rund um die Uhr, ohne Wartezeiten und unabhängig von den Sprechzeiten erreichbar. Unsere Bürgerinnen und Bürger können ihre Behördengänge somit bequem von zu Hause aus erledigen. Das spart Zeit und auch die Verwaltungsabläufe werden effizienter.“

Zu den digitalen Leistungen des Landkreises gehören neben der Fahrzeugzulassung und dem Führerscheinantrag unter anderem auch der Antrag auf Baugenehmigung und die Beantragung auf Unterhaltsvorschuss.

Die Kommunikation des Landkreises ist inzwischen breiter aufgestellt und ebenfalls dem digitalen Zeitalter angepasst. Die Internetseite wurde auch durch das zunehmende digitale Leistungsangebot im Jahr 2025 mehr als 250.000 mal aufgerufen. Die Zahl der Aufrufe in den Sozialen Medien belief sich auf knapp 8 Millionen. Und auch die App des Landkreises ist eine Erfolgsgeschichte: nach knapp einem Jahr informieren sich hier rund 29.000 Nutzer.

